

El pueblo comprende

# Nuestros soldados rechazan briosamente a los invasores y conquistan posiciones de gran valor

# DIARIO



# ALMERIA

Organo del comité provincial del partido comunista de Almería

AÑO XXVII NUM. 7.008

Jueves 22 de Septiembre de 1938

FRANQUEO CONCERTADO

## Para destruir a Checoslovaquia, los gobernantes ingleses adoptan la infamante actitud de cómplices del fascismo germano

### FRANCIA E INGLATERRA ENVIAN UNA NUEVA NOTA AL GOBIERNO DE PRAGA

Praga, 21, 10 noche.— Han continuado los cambios de impresiones entre los Gobiernos de Praga, París y Londres. Los ministros de Francia e Inglaterra celebraron una conferencia con el presidente Benes, desde las dos y cuarto hasta las tres y media de la madrugada, y le entregaron una nueva nota de sus Gobiernos. Como consecuencia de esta gestión, se reunió nuevamente el Consejo de Ministros en el castillo de Praga.

### EL GOBIERNO CHECO SOLICITA EL ARBITRAJE DEL TRIBUNAL DE LA HAYA

París, 21, 10 noche.— A la una de la madrugada terminó la reunión celebrada por el señor Bonnet con sus colaboradores y que había comenzado a las primeras horas de la noche. Estacionaron de tendidamente la información recibida de Berlín, la situación europea en general y, principalmente, la

### Pero el pueblo checo y las masas trabajadoras y democráticas del mundo determinarán que la ejecución de lo convenido por Hitler-Chamberlain no sea todo lo fácil que éstos desean

contestación del Gobierno checo a la proposición franco—británica en la que se pide un arbitraje del conflicto por el Tribunal de la Haya. Los términos de la nota son un obstáculo de gran importancia para el plan que habían preparado en Londres Chamberlain y sus colaboradores sumisos, británicos y franceses. Por otra parte, la firmeza del pueblo checo causa igual fracaso todo el tinglado preparado para satisfacer a Hitler, pero olvidándose en absoluto de Checoslovaquia, que es quien ha de decir la última palabra.

### EL JUEVES REANUDARÁN SUS CONFERENCIAS HITLER Y CHAMBERLAIN

Munich, 21, 10 noche. Hitler y

Ribentrop salieron anoche, a las 11 y cuarto, en tren, para Godesberg. Chamberlain llegará mañana, jueves, a este punto. Chamberlain e Hitler reanudarán la conferencia a las tres de la tarde.

### NUEVAS COMPLICACIONES EN EL GRAVE CONFLICTO CHECO-SLOVACO

Praga, 21, 10 noche.— Otras dos nuevas complicaciones requieren ahora la atención de los Gobiernos y son consecuencia de la debilidad que desde el primer momento de presentarse el conflicto de los sudetes, amparados por Hitler, han dado muestra las llamadas potencias democráticas.

Se refieren a la aspiración de

Hungria y Polonia de hacer causa común con minorías, establecidas en territorio checo. De Varsovia se ha recibido la noticia de que en los círculos políticos se habla de que Polonia está dispuesta a abrir sus puertas a los 200,000 polacos de Silesia, y que si no es posible hacerlo de otra forma, se empleará la fuerza, y se asegura, que no se garantizará la frontera del Estado checo, sino se reintegran los polacos de la región Teschen.

También se sabe que los gobernantes ingleses han resuelto, ante la presión de Hitler, en su visita a Berlín, la intervención, junto Alemania, si fuera necesario. Se ve que la diplomacia alemana ha tenido estos días una actividad enorme para colocar a su lado a todos los enemigos de Checoslovaquia y ha obtenido algún éxito, por la debilidad manifiesta e irritante, de Francia e Inglaterra, que dejan el campo libre a los dictadores fascistas.

## El Comité Provincial del Partido Comunista OS FELICITA

Llenos de satisfacción destacamos la magnífica actitud tenida por un puñado de trabajadores --un centenar-- que, en forma espontánea, estuvieron ayer trabajando en la realización de una urgente e importantísima tarea. Si se tiene en cuenta que tales compañeros realizaron este trabajo después de cumplida la jornada en sus respectivas profesiones, se comprenderá hasta dónde llega la abnegación de ese puñado de hombres que tan alta han sabido colocar la bandera del antifascismo almeriense y de los Sindicatos de Panaderos, de Revendedores de Frutas y Hortalizas y de Limpiabotas, a que pertenecen todos ellos.

El Comité Provincial del Partido Comunista felicita entusiásticamente a tan magníficos compañeros por la claridad con que comprenden la responsabilidad que tienen los trabajadores en estos momentos y por el alto ejemplo que han sabido dar a todo nuestro pueblo.

## Los requetés luchan a tiros con la guardia civil por no enfrentarse con los heroicos soldados republicanos

Barcelona, 21, 10 noche.— Han llegado noticias de los combates habidos en la sierra Cabal, donde

los invasores sufrieron pérdidas enormes. Después de un cañoneo intensísimo de las baterías italianas, se ordenó el avance de 300 requetés para ocupar una de las estribaciones de la sierra. En un impulso energético, sobrepasaron el la-

## Los trabajadores de todos los países están dispuestos a que al pueblo español le lleguen las armas necesarias para su defensa

Barcelona, 21, 10 noche.— Ha llegado la camarada Godman, batalladora defensora del proletariado, para convivir con los obreros españoles. Ha dicho que los trabajadores de todos los países han podido hacer mucho más de lo que han

hecho, si le hubieran dejado sus dirigentes y se hubieran tenido quien les impulsara. Recuerda que las proposiciones de la A. I. T. a la Segunda Internacional, para realizar actos de sabotaje, fueron rechazados en Inglaterra por los sin-

dicatos; separándose del camino que les marcaron sus dirigentes, han ejecutado determinaciones propias, y afirman su resolución terminante de que al pueblo español le lleguen las armas necesarias.—Febus.

## Parte de Guerra

Ejército de Tierra.—Este.—Han continuado, en la zona del Ebro, los violentísimos ataques de las fuerzas al servicio de la invasión protegidas por la actuación de artillería italiana y de la aviación

que a que habían llegado los tanques; pero la intervención de las fuerzas republicanas fué tal y tantos los estragos que les causaron que fueron escasísimos los que pudieron retirarse por su pie. Seguidamente, el mando faccioso ordenó un nuevo asalto, a cargo de 1.000 requetés, que la habían de recobrar. Estos, que ya tenían noticias de lo que había ocurrido a sus compañeros, se negaron a realizar el servicio, logrando salir del campo de lucha, y cuando se dirigían a su base, entablaron tiroteo con fuerzas de la guardia civil, que tenían órdenes de evitar siguiesen su camino de huida.

extranjera, que bombardeó nuestras líneas, durante toda la jornada. Varios ataques enemigos a la cota 297, de la carretera de Alcolea, fueron totalmente rechazados, destruyendo tres de los doce tanques facciosos que intervinieron en el combate. También han sido deshechos, por nuestras tropas, los intentos de los rebeldes a las líneas republicanas de Más de Albadén.

La aviación española bombardeó, con gran precisión, diversos concentraciones en las que se les causaron muchas bajas. Fué derribado,

en combate aéreo, un bimotor extranjero, sufriendo nosotros la pérdida de un caza.

Levante.—Los soldados españoles profundizaron sus victoriosos avances en el sector de Manzanaeda. Han conquistado el Cobar y las cotas 1593 y 1425, capturándose prisioneros y material.

Extremadura.—En la zona de Villafraanca de Córdoba, las fuerzas republicanas conquistaron importantes posiciones.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

Aviación.—A las 10 horas de ayer, cinco trimotores italianos Saboya 81, bombardearon, la carretera de Gandía y el destroyer británico "C. O. 9." sin conseguir alcanzarlo.

## Se aproxima a cuatro millones el número de evacuados de la zona facciosa

Barcelona, 21, 10 noche.—Según datos recogidos, el público evacuado del territorio en poder de los rebeldes y concentrado en nuestra zona, es de 1.800,000 refugiados, y de 1.200,000 evacuados en fechas anteriores al avance de los facciosos por tierras de Aragón. Actualmente, el conjunto de evacuados se aproxima a cuatro millones, de los que se encuentran en Cataluña, aproximadamente, una cuarta parte y el resto en las demás regiones. El número de niños refugiados es de 800.000. Teniendo en cuenta que con anterioridad a la subleva-

ción, la población de España era de 23 millones y medio de habitantes; de los que quedaron a nuestro lado cerca de 13 millones, puede calcularse que casi las tres cuartas partes de los españoles están en la España republicana.

### INSCRIPTOS DE MARINA

Los inscriptos marítimos declarados «INUTIL TOTAL» por el Tribunal Médico Militar de esta plaza, deben presentarse en esta Delegación Marítima para recoger sus certificados de inutilidad.

EL DELEGADO MARITIMO

## Normas para peticiones trigo siembra, variedad mentana

Siendo preocupación del Gobierno y de los Servicios de Agricultura extender en la medida posible el cultivo del trigo de ciclo corto, variedad "Mentana", cuyos resultados han sido altamente satisfactorios, se pone en conocimiento general de la población campesina que se va a proceder a la distribución de semilla para siembra, de la citada variedad, con arreglo a las siguientes condiciones:

La siembra se efectuará en terrenos de regadío o riego de boquera, y únicamente se autoriza en terrenos de secano para aquéllos que lo sembraron el año anterior y se tiene constancia del buen resultado de cosecha.

Las cantidades de semilla por Ha. oscilarán, alrededor de 90 kilogramos en secano; 110 kgs., en boqueras, y 130 kgs., en regadío de vega.

Las zonas del alto y bajo Almorzora se atenderán desde la Delegación de Cuevas y el resto de la provincia desde las oficinas del Servicio Agronómico, calle Crónica núm. 2.

Las peticiones las efectuarán directamente los Sindicatos, quienes recogerán las diversas aspiraciones de los agricultores del término, confeccionando con ellas un estado donde se haga constar nombre de cada labrador, denominación del pago, superficie a sembrar por Ha., clase de terreno, cantidad de semilla; sellada y firmada por el Sindicato peticionario y avalada debidamente por el Comité Agrícola Local.

Para aquellos agricultores que estuvieren sindicados se atenderán las demandas que vengan avaladas y tramitadas por el Comité Agrícola.

Los Consejos de Administración de Fincas Nacionalizadas harán sus peticiones por conducto del Sr. Delegado Provincial de Reforma Agraria.

Los adquirentes de semilla, por sí, aislada y mancomunadamente con los Sindicatos y Comités Agrícolas contraen solamente el compromiso de dedicar a la siembra la semilla que retiren para tales fines advirtiéndose que el incumplimiento de ello será sancionado proporcionalmente al daño que causen a la Economía Nacional.

Los agricultores que sembraron esta variedad el año pasado y que no han entregado la cosecha deberán efectuar una comparecencia, demostrando reservan la siembra y entregando el resto de la producción, al objeto de ser incluidos en el catálogo de productores, y aquéllos que además de no entregar cosecha alguna solicitan nuevamente trigo tremesino, por carecer del necesario para siembra, quedarán eliminados.

El plazo máximo para solicitar semilla terminará el día cinco de Octubre próximo.

Una vez adquirida la autorización para retirarla, ésta será entregada en un plazo máximo de diez días, quedando canceladas las autorizaciones no presentadas.

El precio y condiciones de venta se fijarán oportunamente.

### SOLICITUD

Luis Leóz, capitán de Intendencia, solicita hospedaje en casa particular.

Dirigirse: Subpagaduría de Campaña (Oficinas de Intendencia) Plaza 6 de Octubre.

## Unidad en la solidaridad y la CAMPAÑA DE INVIERNO

«Conseguida la cohesión y unidad de todo el pueblo en los objetivos de nuestra lucha no puede existir razón alguna que justifique la división en la obra de solidaridad», dice el Socorro Rojo al formular a la S. I. A. nuevas proposiciones de unidad. Coincidiendo con esta saludable iniciativa, la Unión General de Trabajadores en su última reunión, acordó dirigirse al S. R. I. y a S. I. A. invitandoles a que se fusionen, teniendo en cuenta que ambas organizaciones realizan una función de solidaridad para todos los problemas de la clase obrera. Esta Central Sindical prestaría toda ayuda y colaboración para llegar a este fin.

El acuerdo de la U. G. T. contribuye poderosamente a resaltar la honda simpatía con que todo nuestro pueblo veía la fusión en una organización de solidaridad de las que actualmente realizan esta función de guerra sobre cuya importancia es innecesario insistir. Una sola organización de solidaridad como es una la voluntad y la fraternidad de lucha del pueblo español contra la invasión extranjera. Estamos seguros de que las propuestas de unidad del Socorro Rojo

serán examinadas con la mayor simpatía y cordialidad por la organización confederal de ayuda.

El Socorro Rojo y S. I. A. han aprendido a conocer y trabajar en común en la campaña de ayuda a Valencia que tan poderosamente contribuyó a afirmar y con soldar la resistencia en Levante.

## VIDA DEL PARTIDO

### A TODAS LAS MILITANTAS

Por la presente se convoca a todas las mujeres militantes de nuestro Partido a una reunión que tendrá lugar el próximo viernes 23 a las seis de la tarde en la Casa del Comité Provincial.

Por tratarse de asuntos de gran interés los que han de discutirse ninguna camarada puede faltar. Almería 21 de Septiembre del 1938.—Por el Comité Provincial, El Responsable de Organización.

## Por un Congreso Nacional Sidero-metalúrgico

Por un Congreso Nacional ¿—? ?

El primer Congreso de la Federación Sidero - Metalúrgico de Cataluña, ha terminado sus tareas. Entre los acuerdos tomados por el mismo, nos interesa remarcar hoy uno: el que se refiere a la celebración de un Congreso Nacional de la Industria.

Ya en el III Congreso celebrado por la U. G. T. en Cataluña recae un acuerdo de celebración de Congresos Nacionales en algunas industrias, entre las cuales se encontraba la sidero-metalúrgica. La resolución que hoy comentamos no hace, pues, sino seguir la línea trazada por la Unión General de Trabajadores.

Que es necesaria esta reunión de carácter nacional, ya nadie lo duda. Las deliberaciones de los metalúrgicos de la Federación Catalana, mantenida estos días, le han puesto bien de manifiesto. La importancia de los problemas abordados, las iniciativas surgidas y el papel destacado —cada día mayor— de la industria sidero-metalúrgica justifican el acuerdo.

Para nadie es un secreto que la sidero-metalúrgica es la base de la industria de guerra y no hay que ignorar que la potencia y capacidad de ésta puede decidir, en gran parte la lucha a nuestro favor.

Cataluña no puede dudarse, es la base industrial más fuerte de la República. Por ellos este Congreso tiene una mayor importancia. Pero no están solamente en Cataluña las fábricas y talleres que nos abastecen; también en otra zona se produce para la guerra.

Nada más justo, aparte existir ya el acuerdo del Congreso de la U. G. T. que la celebración de la reunión nacional de los metalúrgicos. Ello, por otra parte, ayudará a ver los problemas con una mayor amplitud y sin limitación obligada por el restringido radio de acción.

Distintas intervenciones de congresistas han planteado esta cuestión que ha plasmado en su acuerdo: dirigirse a la Federación Nacio-

nal para que convoque el Congreso.

De este Congreso ha de salir, en primer lugar, una nueva organización de la Federación que responda a las necesidades del momento. Se da el caso, por ejemplo, de que en una misma fábrica existen sindicatos de dibujantes, de electricistas, de técnicos, de mercantiles, etc., etc., lo que determina una gran confusión y pérdida de eficacia. Hoy la tendencia es —y ya

**El próximo día 2 de Octubre, en el Salón Hesperia, tendrá lugar una formidable Concentración Provincial de la Juventud Socialista Unificada.**

## Deportes

### EN ALBUÑOL

El pasado domingo se trasladó al bello pueblo granadino de Albuñol el JUVENTUD ROJA y un gran número de muchachas de la J. S. U. A nuestra llegada al citado pueblo, notamos que entre los heroicos soldados y la población civil reina un gran entusiasmo. También se nos hizo un gran recibimiento por parte del Comisariado de la 23 División, y a los acuerdos de la Internacional entramos en el pueblo. Del partido en primer lugar, jugaron el J. S. U., de Adra, con "Transmisiones", de dicha División, resultando vencedor el primero por tres a uno; y a continuación jugaron los "Leones" del "Juventud Roja" contra el equipo de la 23 División; partido que resultó emocionadísimo e interesante, en el que los chicos del JUVENTUD demostraron, una vez más, su entusiasmo y limpieza en su juego. También los jugadores de la División hicieron gala de excelentes jugadores. Entre ellos se destacaron las grandes figuras del fútbol, Vidal Carbonero, el Asturiano y otras valiosas figuras. El partido resultó muy emocionante. El público ovacionó fre-

Este contacto y colaboración debe intensificarse sobre bases concretas e inmediatas hasta que vaya madurando la fusión. El S. R. I. ha propuesto a S. I. A. como trabajos de acción común, como trabajos cuya realización sería un poderoso acelerador de la unidad, la intensificación de la ayuda a los combatientes, a los refugiados, a los niños, a los obreros de las industrias de guerra y puertos, y a la población civil más necesitada.

Otra tarea urgente exige también el trabajo unido de las organizaciones de solidaridad: la campaña de invierno.

El frío llega ya a los frentes, reclama mando de todos nuevos esfuerzos y sacrificios; de la retaguardia una ayuda práctica y gigante que pruebe a los combatientes la entrañable preocupación de todos por los soldados, que son el pueblo mismo. En el cumplimiento de las tareas de la campaña de invierno en este problema de solidaridad que se plantea hoy como fundamental, deben poner toda su energía y potencia las dos organizaciones de ayuda que el pueblo quiere hermanas hoy y unidas mañana.

existe un acuerdo en este sentido— llegar a la constitución de sindicatos y Federaciones de Industrias. Y este problema y su solución han de resolverse en un Congreso Nacional.

La propia organización de la industria —centralización en manos del Gobierno de Unión Nacional, regularización de los precios de coste, planificación previa de la producción, etc.— hacen necesario este Congreso que servirá para tener una visión de conjunto de todos los problemas de la industria de guerra y para poder desarrollar una ayuda más eficaz al Gobierno, encaminada a la consecución de la victoria sobre los invasores.

néticamente a los chicos Rojos y a los de la 23 División.

El partido terminó con un empate a un tanto, después de haberse anulado a los "Rojillos" 2 goles.

A la terminación del encuentro, la Banda de la División interpretó los Himnos Revolucionarios y se dieron vivas al Ejército del Pueblo y al Gobierno de Unión Nacional.

## HOGAR DEL PIONERO

Donativos para la Biblioteca infantil.

Del camarada amigo del Pionero, Juan Romera, la cantidad de cinco pesetas: del pionero José González, 0,50; Antonio Navarro, una peseta; de José Márquez, 0,50; Antonio Giménez, 0,50; También el pionero José Márquez ha donado un libro infantil para nuestra Biblioteca.

HOGAR DEL PIONERO DE ALMERIA

Hemos recibido del Comité Provincial del Socorro Rojo Internacional la cantidad de cien pesetas, como donativo al desenvolvimiento de nuestra organización infantil.

## Comentario Local

Decíamos en nuestro comentario de ayer:

«No estaría mal cobrar un módico impuesto al vecindario para ampliar y mejorar los refugios.»

Y no estaría mal porque es el vecindario mismo quien anhela se tome una decisión de esta naturaleza.

Quiere ayudar económicamente a la Junta de Defensa Pasiva.

Quiere que se construyan más refugios.

Quiere que los "raids" de la sangrienta aviación extranjera no causen más víctimas inocentes.

Y de ahí, que el vecindario esté dispuesto a aceptar el pago de cinco o seis reales mensuales por cada cabeza de familia.

Tal impuesto reportaría un magnífico ingreso para la Junta de Defensa Pasiva.

Y contribuiría eficazmente a que la construcción de refugios se intensificara.

### PERDIDA

De una pluma estilográfica marca "Conklin", extraviada probablemente en el trayecto comprendido entre el hotel Colón e Intendencia Militar.

Al que la hallare, se le ruega la entregue en la Jefatura de Intendencia, donde se le gratificará.

## Asamblea Provincial de Unión de Muchachas

A la Asamblea Provincial, que celebramos el jueves todas las muchachas tienen que ir a ella; las jóvenes campesinas, también vendrán a escuchar sus deliberaciones las muchachas de las fábricas, del taller, todas unidas; vamos a ver la forma de atender las necesidades de los combatientes y refugiados. Por ello, nadie puede estar al margen de nuestra Asamblea Provincial.

La Secretaria de Agit-Prop.

## Importantes medidas de prevención en defensa de la población civil

En la tarde de ayer, se celebró en el Gobierno civil una importante reunión de autoridades.

En la referencia que el Gobernador civil facilitó a los periodistas, dijo que habían sido aceptadas por unanimidad sus proposiciones referentes a poner a la población civil a cubierto de cualquier contingencia que pudiera sobrevenir a causa de los bombardeos aéreos.

Tomáronse también otras determinaciones, tales como el nombramiento de brigadas, y la habilitación de camiones, herramientas, locales disponibles para los damnificados, así como lo concerniente a medicamentos y alimentación, en previsión de que pudiera ocurrir hechos de esta naturaleza que los hiciesen necesarios.

El gobernador civil dio las gracias a los reunidos por el entusiasmo y la decidida colaboración que prometieron prestar en las tareas a realizar en este sentido.